

***“Necesitamos concertar el Plan de Acción del PCCC”,
Luis Guillermo Agudelo, Gerente de la RAP***

- . “El Corredor PCCC tiene grandes oportunidades para el Turismo del Eje Cafetero, en el Post Covid-19”, Viceministerio del Turismo.
- . “Tenemos una Cultura Viva que no puede desaparecer”, Observatorio del Paisaje.
- . “Los tres Gobernadores están comprometidos con el ejercicio de todo el territorio y el PCCC”, RAP Eje Cafetero.

Comunicado 009

Armenia, julio 3 de 2020

El Gerente de la RAP Eje Cafetero, Luis Guillermo Agudelo Ramírez, participó este viernes – en compañía de un prestigioso equipo de panelistas – en el Foro Organizado por el Ministerio de Comercio y la Gobernación del Quindío, a través de la Secretaría de Turismo, Industria y Comercio, con el que se analizaron las Oportunidades y Desafíos del PCCC, en el marco de la conmemoración de su declaratoria por parte de la UNESCO.

“Desde la RAP queremos articular a todos los actores, del orden nacional y local, para que la población de la región resulte beneficiada con la planificación del territorio. Efectivamente, llevamos 9 años escuchando sobre PCCC pero necesitamos concertar ya su Plan de Acción. Para ello se requieren recursos para ejecutar. Por esa razón, entre otras acciones, hemos enviado una carta a los Ministros de Comercio, Ambiente y Desarrollo Sostenible, Agricultura, Minas y Energía, así como al DNP y la Federación Nacional de Cafeteros, en la cual comedidamente les solicitamos nos informen el recurso asignado a la preservación del PCCC. Estas cartas están además firmadas por los Presidentes de las Asambleas de Caldas, Quindío y Risaralda, hecho de suma relevancia para la región porque evidencia la articulación y el interés en el proceso. Los tres Gobernadores del Eje

Cafetero están muy comprometidos con el ejercicio integral en todo el territorio y en especial con el PCCC y desde la RAP los estamos apoyando”, precisó Agudelo Ramírez.

María Eugenia Anzola, Coordinadora del Grupo Planificación y Desarrollo Sostenible del Turismo. Viceministerio de Turismo.

“Si podemos mejorar la inversión en la región, tenemos un potencial altísimo. El Eje Cafetero tiene los avances más significativos en términos de planificación. Ustedes tienen unas oportunidades claves para la re apertura gradual en el post Covid-19: La experiencia de saborear la cultura del mejor café suave del mundo; disfrutar de una naturaleza y paisaje único; vivir grandes aventuras en parajes exclusivos; aprender sobre oficios muy auténticos y aprovechar la avifauna, son algunas de ellas”.

Juan Carlos Olivares, Investigador del PCCC , Observatorio del Paisaje.

“Turismo, Cultura y Educación es la clave. El Paisaje Cultural Cafetero, un Territorio Posible. Tenemos una Cultura Viva que no puede desaparecer. Pierde la región y pierde la humanidad. El patrimonio no es estático. Es dinámico., es de difundirlo. Proyectos de Minería e Infraestructura – si no tienen manejo adecuado – amenazan al PCCC ya que afectan directamente a las especies. Con las fumigaciones, mueren los polinizadores. Gravísimo el hecho de desconocer cómo funcionan los ecosistemas. Necesitamos fortalecer el relevo generacional para continuar con nuestras tradiciones. Los Cafés Especiales y la Cultura se constituyen en elementos de gran valor que debemos potenciar. Armonizar los Planes de Desarrollo Turísticos es fundamental, en articulación con los POT y las comunidades locales”.

En el Foro participaron igualmente las doctoras **Mónica Andrea Rodríguez**, Jefe de Promoción y Calidad Turística del Quindío y **Ángela María Alzate Manjarrés**, Coordinadora MiCITio Quindío, quienes brindaron importantes aportes ampliando el análisis de los proyectos y, en especial, el compromiso intersectorial para con la conservación y promoción del Paisaje Cultural Cafetero Colombiano.

FOTO 1 María Eugenia Anzola, Viceministerio de Turismo



FOTO 2 Juan C. Olivares, Observatorio del Paisaje



FOTO 3 Luis Guillermo Agudelo, RAP Eje Cafetero



**Oficina Asesora de Relaciones Interinstitucionales y de Comunicaciones
Región Administrativa de Planificación RAP Eje Cafetero.**

